

Tambien procuró la Sociedad fomentar el comercio en esta capital, adoptando, de acuerdo con el Consulado, los medios más efficaces para conseguirlo; y como los abusos cometidos en la hilaza de seda habian hecho desear la demanda de este articulo por su poca limpiaza y finura, en términos que gran número de telares se habian visto en la necesidad de suspender sus trabajos causando la total ruina de los braceros ocupados en ellos; la Corporación trató de mitigar un mal que, de seguirse, redundaría no sólo en daños del trabajador, sino en perjuicio del país, y principalmente de esta riquísima producción.

El establecimiento de las fábricas para trabajar el esparto, lo consideró de utilidad reconocida la Sociedad, dedicando su atención al asunto, á fin de establecer esta provechosa industria.

Las pocas plantaciones que se practicaban en los terrenos de secano de esta ciudad, llamaron la atención de la Corporación; y deseando fomentar la agricultura en este sentido, estimuló hasta donde pudo, tanto á los propietarios como á los colonos, para que aumentasen el cultivo de nuevos viñedos y olivares.

Grandes adelantos se obtuvieron desde